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 INSTALA SEGOB GABINETE ALTERNO EN MICHOACÁN 

 EN OPERACIÓN, GABINETE FEDERAL EN MICHOACÁN 
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INFORMACIÓN 

 
EDUCACIÓN SUPERIOR 

 
Sigue conflicto para nombrar rector en la UAM-Lerma 
 
Luego de cuatro meses, la Unidad Lerma de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) continúa sin rector y seguirá 
sin él por un tiempo. Con 11 votos contra 10 y una abstención, el Consejo Académico de dicha unidad decidió la tarde 
de ayer no reiniciar el proceso de designación, como requirió el Rector General, Salvador Vega y León, el pasado 4 de 
febrero. El resultado de la decisión tomada ayer es un conflicto de órganos, procedimiento contemplado en la legislación 
universitaria, el cual consiste en que la junta directiva de la UAM conocerá del conflicto; la junta tendrá un tiempo para 
revisar el caso y realizará gestiones de mediación, luego de lo cual contará con 10 días hábiles para dictar una 
resolución. (La Jornada, p. 45)  
 
Leonardo Lomelí, nuevo director de la Facultad de Economía de la UNAM 
 
La Junta de Gobierno de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) designó a Leonardo Lomelí Vanegas 
director de la Facultad de Economía (FE), para un segundo periodo, que va de 2014 a 2018. Al darle posesión del 
cargo, Eduardo Bárzana García, secretario general de la casa de estudios, manifestó que la FE debe reposicionarse en 
la agenda de los problemas nacionales y tener mayor presencia internacional, para lo que deberán actualizarse los 
planes de estudio e integrarse la licenciatura y el posgrado, entre otras acciones.(La Jornada, p. 45) 
 
Alumnos participan en concurso de la NASA 
 
Estudiantes de Chihuahua diseñarán un vehículo para transportar astronautas en otros planetas, en su participación en 
el desafío de diseño de ingeniería Human Exploration Rover Challenge 2014, de la NASA. Participarán en el desafío 
convocado por la NASA del 10 al 12 de abril en Hunstville, Alabama, Estados Unidos. (Excélsior, PP y 12) 
 
Sindicalistas estallan huelga en la UAZ 
 
Con 74% de los votos a favor, el Sindicato de Personal Académico de la Universidad Autónoma de Zacatecas 
(SPAUAZ) aprobó estallar una huelga a partir de las 00:00 horas de este miércoles y colgaron las banderas rojinegras 
en todas las unidades académicas de esta casa de estudios. Al emitir los resultados del plebiscito, el SPAUAZ dio a 
conocer que obtuvieron en 10 urnas un total de 2 mil 302 votos, de los cuales mil 712 fueron a favor de la huelga y 590 
en contra. (El Universal, p. 15-Estados) 

 
SEP 

Buscan apoyo tecnológico 
 
El Gobierno de Portugal tiene interés en trabajar conjuntamente con la Secretaría de Educación Pública (SEP) para 
concretar propuestas que permitan el intercambio de experiencias en el uso de las nuevas tecnologías. El Embajador 
Joao Caetano da Silva se reunió ayer con el Secretario Emilio Chuayffet. (Reforma, p. 10) 
 
Designan gabinete federal en Michoacán 
 
Tras el anuncio de estrategia para recuperar Michoacán, el Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, 
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presentó ayer a los funcionarios que estarán a cargo de las acciones, con el objetivo de fortalecer la coordinación con 
las autoridades locales y facilitar la atención de los programas. Entre los enlaces están Jesús Alcántara, de 
Gobernación; José Carlos Rodríguez Pueblita, de Hacienda; Enrique del Val, de Educación, y Francisco Javier Pulido 
y César Augusto Peniche, de la PGR. (Reforma, PP y 8) 

Reiteran México y Canadá su compromiso de unir esfuerzos en materia de seguridad 
 
Los Jefes de Estado de México y Canadá destacaron que la cooperación en Educación Superior e innovación es una 
herramienta eficaz para el fortalecimiento de la relación bilateral en el corto y largo plazo, por lo que expresaron su 
apoyo a la colaboración entre la Secretaría de Educación Pública y el programa canadiense Mitacs Global Link, 
financiado en el marco de la Estrategia de Educación Internacional de Canadá, para desarrollar un programa de 
intercambio entre México y Canadá con financiamiento conjunto. En un periodo de tres años, el programa facilitará 
pasantías de investigación para estudiantes canadienses en México y mexicanos en Canadá. (El Sol de México, p. 5) 
 
Buscan erradicar chatarra en prepas 
 
La comida chatarra se va a regular por primera vez en las escuelas de Educación Media Superior y en las instituciones 
de Educación Superior. El anteproyecto de la Secretaría de Educación Pública (SEP) que establece los lineamientos 
para la venta de alimentos y bebidas en escuelas, señala que serán de aplicación en todo el sistema educativo nacional, 
para lo cual deberán crear los mecanismos que se requiera. En caso de incumplimiento, señala la SEP en su proyecto, 
se sancionará a los establecimientos con multas de hasta cinco mil salarios mínimos y hasta el retiro del Registro de 
Validez Oficial de Estudios. Desde el 12 de febrero, el anteproyecto está en consulta en la Comisión Federal de Mejora 
Regulatoria. (Reforma, p. 16) 
 
Llegan tablets a Morelos 
 
Alumnos de quinto y sexto grado de la primaria UNESCO, de Morelos, recibieron ayer de parte de las autoridades 
tabletas electrónicas dentro del programa piloto de la Secretaría de Educación Pública (SEP) para promover la 
incorporación de las nuevas tecnologías de la información y la comunicación en el proceso enseñanza-aprendizaje. 
(Reforma, p. 2) 
 
Reprochan a SEP rezago educativo  
 
Oaxaca, Michoacán y Guerrero, son los estados con los peores desempeños educativos y cuyos sistemas son 
"totalmente fallidos", aseguró Claudio X. González Guajardo, Presidente de "Mexicanos Primero", para quien no debe 
haber entidades de "excepción" en la Reforma Educativa. Durante la presentación del Índice de Desempeño Educativo 
Incluyente (IDEI), una vez más esas tres entidades son las que se ubican al fondo de la tabla con los resultados más 
bajos. Los datos utilizados para el IDEI se basan en datos públicos dados a conocer por el Instituto Nacional para la 
Evaluación Educativa (INEE), la SEP, la Prueba ENLACE y los Exámenes Nacionales para la Actualización de los 
Maestros en Servicio (ENAMS). (Reforma, p. 2) 
 
Plantean implementar la materia de alimentación en escuelas primarias 
 
El Presidente de la Comisión de Abasto y Distribución de Alimentos de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal 
(ALDF), Rubén Escamilla Salinas, aseguró ayer que se debe implementar la materia de "Alimentación" en las escuelas 
de nivel primaria de la Ciudad de México, en la celebración de la mesa de discusión "Balance de la política social en el 
Distrito Federal a un año de gobierno", organizado por el Consejo de Evaluación del Desarrollo Social del Distrito 
Federal. Dijo que se debe llegar a un acuerdo con las autoridades de la Secretaría de Educación Pública (SEP). (El Día, 
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p. 8) 
 
Nadie vigila el Bullying 
 
El acoso escolar se agrava en el Distrito Federal y los padres de familia sólo tienen como opción recurrir a instancias 
judiciales, que sólo reciben casos de agresión drástica. Aunque legisladores y organismos locales se pronuncian por 
atender de manera urgente esta problemática, también afirman que no está en sus facultades intervenir en el tema 
debido a que es competencia federal. Así lo declaró la Titular de la Comisión de Derechos Humanos del DF, Perla 
Gómez, quien señaló a la SEP y COPRED como los responsables de dicha prevención. "Ambas instituciones están 
generando un esquema de participación; nosotros participamos en cuanto a omisiones que pudiera haber en el actuar 
de las autoridades, que no correspondiera para garantizar los derechos", indicó. (Diario de México, PP) 
 
Programa Ecobici se consolidará como el cuarto mejor del mundo  
 
Miguel Ángel Mancera Espinosa, asistió al "Reporte IDEI 2013: Índice de Desempeño Educativo Incluyente", donde 
reiteró su compromiso con las organizaciones civiles como es el caso de Mexicanos Primero, para transparentar los 
datos, porque la labor que ellos realizan, es una labor muy importante pero debe de contar con el acompañamiento de 
los gobiernos. Agregó, "si los gobiernos no acompañan en esta tarea, difícilmente se pueden obtener los resultados que 
ahora se presentan, que nosotros vemos con mucho interés, obviamente con la característica particular que ustedes 
saben tiene la Ciudad de México en torno a la educación, dado que es una tarea federal, por la propia organización 
política que ha venido acompañando la vida de la Ciudad de México". Apuntó, "tenemos una relación fluida, hoy 
tenemos un convenio macro ya con la Secretaría de Educación Pública federal. De este convenio se están 
desprendiendo varias acciones muy puntuales, como es la posibilidad de estar trabajando en conjunto el plan piloto de 
las escuelas de tiempo completo, estamos atendiendo a la fecha a más de 21 mil niñas y niños en este programa, 
estamos queriendo llegar a las 100 escuelas en donde se implemente esta tarea porque también estoy convencido, 
como aquí se ha dicho, que debe haber una participación que vaya midiendo paso a paso". (El Día, p. 7) 
 
Diario Oficial 
 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) emite el acuerdo número 715 por el que se modifica el diverso 351 por el que 
se adscriben orgánicamente las unidades administrativas de la SEP que se mencionan. (Coordinación Nacional del 
Servicio Profesional Docente, Dirección General de Formación Continua de Maestros en Servicio y Coordinación 
Nacional de Carrera Magisterial. (Diario Oficial, p. 59-Primera Sección) 

 
SECTOR EDUCATIVO 

 
CINVESTAV urge vinculación con la industria 
 
Los países competitivos y poderosos, entre otras cosas, tienen un aparato científico sólido, investigadores con estudios 
básicos y aplicados de alto nivel y una industria muy competitiva, si México quiere llegar a eso, es necesario fomentar 
alianzas y vinculaciones estratégicas, dijo René Asomoza Palacio, Director General del Centro de Investigación y de 
Estudios Avanzados (CINVESTAV). (El Economista, p. 42) 
 
Felicita a senadores por sanciones por cuotas 
 
Ojalá prospere la propuesta aprobada en comisiones por el Senado para sancionar penalmente a quien impida o 
condicione el ingreso o permanencia de los alumnos en las escuelas al pago de cuotas. Esa medida me parece justa, 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

porque uno cumple con el pago de impuestos, de donde dependen los planteles escolares, y profesores y/o padres de 
familia insisten en el asunto de las cuotas. Sin embargo, hay algo preocupante con los cambios en materia de 
educación, ya que un objetivo de la reforma es que los planteles sean autosuficientes; es decir, que puedan gestionar 
mejoras, resolver problemas de operación y que los padres se involucren en ellos. (Milenio p. 13) 
 
Educación en línea, sin explorar 
 
De acuerdo con la encuesta Hábitos de los Usuarios de Internet en México 2013, las personas se conectan alrededor de 
cinco horas diarias a la red, y durante este tiempo envían y reciben correos, buscan información, acceden a redes 
sociales, buscan empleo o compran en línea; sin embargo, aprender no figura entre las 10 actividades principales. En 
este sentido OCC Mundial indica que esto se debe a que aún se sigue pensando en la educación "clásica-presencial" 
como la única alternativa, además de que todavía no estamos tan familiarizados con la enseñanza online. De acuerdo 
con la firma de recursos humanos este muro se puede derribar poco a poco y con dedicar algunas horas de la semana 
al aprendizaje por Internet, se pueden desarrollar destrezas que le agregan valor al currículo. (La Razón, p. 16) 
 
Toman bono, lo gastan… y culpan al Jefe de la ALDF 
 
Asambleístas del PRD, PAN y PRI culparon a la Comisión de Gobierno, presidida por Manuel Granados, de haber 
decidido la entrega del bono mensual de 74 mil 500 pesos a los 66 legisladores. Condicionaron devolver el dinero 
siempre y cuando se compruebe que los recursos recibidos provienen del Fondo de Apoyo a la Educación y el Empleo 
de las y los Jóvenes del Distrito Federal, o que se definan las reglas de operación que hasta el momento son 
inexistentes. (La Razón, Ocho Columnas y 6) 
 
Inauguraron diez telebachilleratos 
 
Para el Ciclo Escolar 2013-2014 se abrieron 10 telebachilleratos en el estado de Guanajuato, con el objetivo de atender 
a la población estudiantil en localidades con menos de mil 500 habitantes. La Secretaría de Educación del estado 
informó que la modalidad forma parte un proyecto piloto para ampliar la cobertura y contribuir al abatimiento del rezago 
educativo en ese nivel. (El Sol de México, p. 6-República) 
 
Divide paro a docentes hidrocálidos 
 
Maestros del Instituto Tecnológico de Aguascalientes tomaron el plantel y pararon labores para exigir la salida de la 
Directora Dora Luz Arriaga. Opositores a la medida acusaron que se trató de un capricho del líder sindical Rodolfo 
Ramírez porque no lo apoyaron para realizar un viaje a Cancún. (Reforma, p. 18) 
 
Aplauden fin de ENLACE 
 
La suspensión de la aplicación de la Prueba ENLACE fue "lo más sano que se haya hecho" porque perdió confiabilidad 
y credibilidad, aseguró el Secretario de Educación de Yucatán, Raúl Godoy Montañez. Señaló que se debe analizar y 
ajustar el instrumento para crear uno idóneo. (Reforma, p. 2) 
 

SNTE /CNTE 

CNTE y fieles dañarán transito 
 
Este miércoles llegarán a la Ciudad de México alrededor de 60 mil peregrinos que participan en la LXXVI Peregrinación 
Diocesana de Toluca a la Basílica de Guadalupe, y se espera que en el transcurso de la tarde y noche vuelvan a sus 
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comunidades de origen y encontrarse con la manifestación que mantiene la Coordinadora Nacional de Trabajadores de 
la Educación (CNTE), que consistirá en cerrar la Autopista México-Toluca. Los peregrinos arribaron ayer a la capital y 
pernoctaron en Cuajimalpa y esta madrugada iniciarán su camino. Su retorno podría verse entorpecido por la 
manifestación que anunció la CNTE en protesta por el desarrollo en Toluca de la cumbre de América del Norte, donde 
participan los Presidentes de México, Estados Unidos y Canadá. Aunque no precisaron el punto de la manifestación, los 
integrantes de la CNTE adelantaron que buscarán llegar hasta la capital del Estado de México. (Excélsior, p. 7-
Comunidad) 
 
Normalistas retienen autobuses en Oaxaca             
 
Cerca de 200 estudiantes que pertenecen a las 11 normales del estado se dieron cita en el Centro Regional de 
Educación Normal de Oaxaca (CRENO), situado al norte de la ciudad, donde definieron las acciones para presionar al 
Instituto Estatal de la Educación Pública de Oaxaca a fin de que les otorguen de forma obligatoria, 740 plazas de 
maestros para los egresados del próximo ciclo escolar. Uno de los representantes estudiantiles, Roberto López, 
consideró ridículo que tras cursar cuatro años de carrera quieran evaluarlos para ser docentes; es una artimaña para 
que profesionistas de otras áreas, presenten examen y convertirse en maestros avalados por la Secretaría de 
Educación Pública. Con lonas y pancartas exigieron también la derogación de la reforma educativa y la abrogación de 
los artículos 3 y 73 de la misma ley, mismas peticiones que realiza la sección 22 de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE). (La Jornada, Contraportada y 38; La Razón, p. 9) 
 
Marchan a Embajada  
 
Maestros de la CNTE salieron del campamento que mantienen en las inmediaciones del Monumento a la Revolución 
para marchar sobre Paseo de la Reforma rumbo a la sede de la Embajada de EU con el fin de expresar su rechazo a las 
reformas estructurales y a la reunión Peña Nieto-Obama-Harper. (El Gráfico, p. 6) 
 
El SNTE, fracturado, pero lejos de morir, señalan expertos 
 
Aun cuando el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) llega "fracturado" a su 70 aniversario, la 
organización gremial está muy lejos de morir, pues las prácticas de corrupción de la dirigencia siguen siendo habituales. 
Durante el foro México y el mundo actuales, con el tema 70 años del SNTE, el reto de su democratización, organizado 
por La Jornada y Casa Lamm, especialistas en el proceso histórico del sindicato magisterial señalaron la necesidad de 
democratizarlo, labor que, dijeron, será complicada, y destacaron el papel que la disidencia gremial debe jugar para 
alcanzar este objetivo. (La Jornada, p. 45) 
 
Instalan Consejo de Evaluación de Infraestructura Educativa en Chiapas 
 
El Secretario de Gobierno, Eduardo Ramírez Aguilar, encabezó la firma de un acuerdo con la sección 7 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) para la instalación oficial del Consejo de Seguimiento y Evaluación 
de Infraestructura Educativa del Estado de Chiapas. Según un comunicado que emitió el Gobierno de la entidad, 
Ramírez Aguilar afirmó que en el convenio con los integrantes del SNTE se sientan las bases para un trabajo en 
conjunto con el magisterio a favor de los chiapanecos. (La Crónica, p. 13) 
 
Que se reasigne a maestros reprobados, pide el SNTE 
 
Docentes zacatecanos solicitaron que en la Ley Estatal de Educación se incluya la capacitación constante, sin costo 
para ellos, respeto a los derechos laborales y readscripción a otras áreas, a maestros que reprueben en tres ocasiones 
las evaluaciones. Maestros se reunieron con diputados locales y presentaron sus propuestas para enriquecer la Ley 
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Estatal de Educación. En el encuentro llamado "Hacia la construcción de una Ley Estatal de Educación Zacatecana" 
participó un grupo de integrantes del SNTE encabezados por los dirigentes de la 34 y 58. (Ovaciones, p. 2) 
 
Lo inhabilitan…2 meses por filtrar ficha de Gordillo 
 
El subdirector jurídico del Reclusorio Norte, Arturo Domínguez Guillermo, fue inhabilitado dos meses por la presunta 
responsabilidad de filtrar la ficha signalética de Elba Esther Gordillo, ex lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores 
de la Educación (SNTE). Sin embargo, el empleado interpuso un recurso de inconformidad ante el Tribunal de lo 
Contencioso Administrativo del Distrito Federal, que mantiene bajo proceso de evaluación dicho castigo. (La Razón, p. 
9) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

Pide EPN quitar visa y Canadá se resiste 
 
El Presidente Enrique Peña Nieto demandó ayer al Primer Ministro de Canadá eliminar la visa que impuso ese país a 
mexicanos. Pero para Stephen Harper, por seguridad nacional, debe permanecer el requisito de entrada a territorio 
canadiense. Este fue uno de los temas centrales del encuentro que sostuvieron ayer ambos Mandatarios en Palacio 
Nacional. Más tarde, con prensa canadiense que lo acompaña, Harper advirtió que la imposición de visas es una 
"decisión soberana" de su país, la cual no se presta a negociaciones con otras naciones. Basado en criterios de 
seguridad nacional pública y migración legal, el criterio está absolutamente claro: en las actuales circunstancias 
debemos tener una visa con México. (Reforma, PP y 4) 
 
Energía: Francia y Canadá, felices con la apertura 
 
Canadá y Francia manifestaron ayer su interés y optimismo de invertir en el sector energético de México, además de 
que ensalzaron la Reforma Constitucional realizada recientemente en la materia. El Primer Ministro canadiense, 
Stephen Harper, se reunió con el Presidente Enrique Peña Nieto en Palacio Nacional. Por separado, en el Senado, el 
embajador Phillipe Faure, representante especial para México del Ministro de Asuntos Exteriores del Gobierno de 
Francia, expresó el interés de empresarios de esa nación de participar en los procesos de exploración y producción de 
energéticos en el país. (Milenio, Ocho Columnas, p. 4) 
 
Congresistas estadounidenses dirigen carta al Presidente Enrique Peña Nieto  
 
Demandan congresistas de Estados Unidos a Peña Nieto poner fin a la persecución política contra Napoleón Gómez 
Urrutia y terminar el conflicto minero. (La Jornada, p. 9; Reforma, p. 7) 
 
Exhibe alcalde a "El Abuelo" 
 
Juan José Farías, "El Abuelo", a quien la PGR vinculó con el Cártel del Milenio, es cerebro de las autodefensas 
michoacanas, traficante y homicida, afirma Guillermo Valencia, Alcalde de Tepalcatepec, municipio donde surgieron los 
grupos civiles armados. Además, cuenta, las autodefensas siempre se jactaron de tener protección del Gobierno. 
Expulsado de su Municipio por el grupo armado que comandan "El Abuelo" y su hermano Uriel, Valencia despacha 
desde Morelia. Advierte que el Gobierno federal juega con fuego. "El Abuelo" fue detenido en 2009 por el Ejército 
acusado de ser el cabecilla del Cártel del Milenio. Tras tres años de purgar una pena sólo por portación de arma 
prohibida y poseer un envoltorio de hachís, Farías regresó a Tepalcatepec y organizó las autodefensas. (Reforma, 
Ocho Columnas) 
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Sales: se abandonó la política antiplagio 
 
El nuevo encargado de la estrategia antisecuestros, Renato Sales Heredia, afirma que encontró desmantelada la 
estructura institucional para combatir este delito. De acuerdo con datos del Sistema Nacional de Seguridad Pública, en 
2013 se registró una cifra récord de plagios: mil 695 denuncias, sin contar la cifra negra. En entrevista, el recién 
nombrado Coordinador Nacional Antisecuestro da un diagnóstico en el que atribuye el alza de estos delitos a peleas y 
egolatrías de los altos mandos de procuración de justicia, seguridad pública y el aparato judicial. (El Universal, Ocho 
Columnas) 
 
Arranca proceso para elegir a los 11 consejeros del INE 
 
El pleno de la Cámara de Diputados aprobó con 389 votos a favor, 50 en contra y cuatro abstenciones, la convocatoria 
para designar a los 11 consejeros del nuevo Instituto Nacional Electoral (INE), los cuales deberán ser elegidos entre el 8 
y 16 de abril próximo. Luego de la votación, el Presidente de la Cámara Diputados, Ricardo Anaya Cortés (PAN), turnó 
el acuerdo para que se publique en el Diario Oficial de la Federación. Lo aprobado por la mayoría de los diputados 
prevé la conformación de un Comité Técnico de Evaluación de los aspirantes a consejeros nacionales, instancia que 
deberá estar integrada por tres representantes de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO), dos de la Comisión 
Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) y dos del Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de 
Datos (JEFAI). (El Universal, p. 6) 
 
Arranca entrega de TVs digitales 
 
Las primeras televisiones digitales que serán regaladas por la SCT ya están en camino. La dependencia pagará 277 
millones de pesos por 120 mil aparatos de 24 pulgadas para la siguiente etapa del apagón analógico. Según el fallo de 
la licitación 1A009000987-N3-2014, publicado en la página de compras gubernamentales, COMPRANET, los 
fabricantes iniciaron el 10 de febrero la entrega de televisiones a las oficinas de la SCT en Reynosa y Nuevo Laredo. 
Las ganadoras, Diamond Electronics y FOXCONN Baja California, proveerán 60 mil aparatos cada una, que serán 
entregados a partir del 9 de marzo. (Reforma, PP) 
 
 

INTERNACIONAL 
 

Venezuela: se entrega opositor 
 
En una jornada de extrema tensión, el ex alcalde de Chacao, Leopoldo López, se entregó ayer a las autoridades 
venezolanas cuando intentaba marchar al frente de las columnas de estudiantes que colmaron la plaza de Chacaíto y 
fueron retenidas y rodeadas por los tanques de la Guardia Nacional. López cumplió su palabra, dada en la víspera 
cuando convocó a la marcha. Arrancó a la cabeza de la manifestación, pero en pocos minutos fue detenido por efectivos 
de la Guardia Nacional Bolivariana, que lo trasladaron al Palacio de Justicia. Allí esperó a que se cumpliera la orden 
presidencial de trasladarlo a un penal en el interior, hasta donde fue acompañado, en una situación por demás fuera de 
lo común, por el Presidente de la Asamblea Nacional, Diosdado Cabello, a fin de garantizarle su vida. (El Universal, PP 
y 18-Mundo) 
 
Condiciona Maduro referendo revocatoria 
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El Presidente venezolano, Nicolás Maduro, lanzó ayer una nueva amenaza contra los planes de la Oposición. Durante 
un acto frente a petroleros a las afueras del Palacio de Miraflores, el Mandatario dijo que si algún sector quería llamar a 
un referendo revocatorio tendría que cumplir con una serie de requisitos. Maduro explicó que podría exigir las huellas 
dactilares de los 10 dedos y las fotografías de aquellos electores que pidan su destitución. De esta forma declaró la 
persecución contra la única iniciativa constitucional con la que dispone el país para solicitar su salida antes de 2019, 
cuando termina su periodo. (Reforma, p. 20) 
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Sigue conflicto para nombrar rector en la UAM-Lerma 
Arturo Sánchez Jiménez 

 
Luego de cuatro meses, la Unidad Lerma de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) continúa sin rector y seguirá 
sin él por un tiempo. 
 
Con 11 votos contra 10 y una abstención, el consejo académico de dicha unidad decidió la tarde de ayer no reiniciar el 
proceso de designación, como requirió el rector general, Salvador Vega y León, el pasado 4 de febrero. 
 
El camino para la designación del encargado de la unidad Lerma empezó en mayo pasado, cuando el consejo 
académico emitió la convocatoria y presentó una lista de candidatos a Vega y León, quien de ahí integraría una terna 
para que la junta directiva de la universidad eligiera a uno. Lo que la rectoría general pide, argumentado lagunas legales 
en el proceso, es que se reponga todo el proceso y se emita una nueva convocatoria. 
 
Mediación de la junta directiva 
 
El resultado de la decisión tomada ayer es un “conflicto de órganos”, procedimiento contemplado en la legislación 
universitaria, el cual consiste en que la junta directiva de la UAM conocerá del conflicto; la junta tendrá un tiempo para 
revisar el caso y realizará “gestiones de mediación”, luego de lo cual contará con 10 días hábiles para dictar una 
resolución. 
 
Sin embargo, el reglamento de dicha junta no menciona plazos específicos para la revisión de los casos de conflicto 
entre los órganos ni para las gestiones de mediación. Además, cabe mencionar que al principio de cada año uno de los 
nueve miembros de la junta directiva es sustituido, cambio que está en pleno proceso, según fuentes consultadas. 
 
Por tanto, primero deberá cumplirse con dicha sustitución para que la junta pueda conocer, revisar y mediar en el 
conflicto entre el consejo Académico de la unidad Lerma y la rectoría general. Después, en caso de que la junta decida 
dar la razón a Vega y León, podría emitirse una nueva convocatoria y reiniciar el proceso de designación desde cero. En 
caso de que la dé al consejo académico, podría continuar el proceso con la lista de candidatos ya presentada al rector 
general. 
 
Por el momento, y ante la falta de rector en Lerma, así como de otros órganos universitarios, los planes de estudio no se 
pueden modificar ni es posible aprobar nuevos, los alumnos que están realizando su servicio social no podrán 
completarlo, lo cual postergará su graduación, y los profesores que tienen contratos temporales no podrán ser 
recontratados, entre otras afectaciones. 
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Leonardo Lomelí, nuevo director de la Facultad de Economía de la 
UNAM 
De la Redacción 

 
La Junta de Gobierno de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) designó a Leonardo Lomelí Vanegas 
director de la Facultad de Economía (FE), para un segundo periodo, que va de 2014 a 2018. Al darle posesión del 
cargo, Eduardo Bárzana García, secretario general de la casa de estudios, manifestó que la FE debe reposicionarse en 
la agenda de los problemas nacionales y tener mayor presencia internacional, para lo que deberán actualizarse los 
planes de estudio e integrarse la licenciatura y el posgrado, entre otras acciones. Lomelí Vanegas señaló que su gestión 
tendrá tres ejes: reforma de la licenciatura escolarizada; fortalecimiento, actualización y renovación de la planta docente, 
y diversificación de la oferta académica. 
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Sindicalistas estallan huelga en la UAZ 
Irma Mejía / Corresponsal  

 
ZACATECAS. Con 74% de los votos a favor, el Sindicato de Personal Académico de la Universidad Autónoma de 
Zacatecas (SPAUAZ) aprobó estallar una huelga a partir de las 00:00 horas de este miércoles y colgaron las banderas 
rojinegras en todas las unidades académicas de esta casa de estudios.  
 
Al emitir los resultados del plebiscito, el SPAUAZ dio a conocer que obtuvieron en 10 urnas un total de 2 mil 302 votos, 
de los cuales mil 712 fueron a favor de la huelga y 590 en contra.  
 
A las 8:00 horas de ayer se instalaron 10 urnas para que un padrón de 3 mil agremiados al SPAUAZ acudiera a votar; a 
las 20:00 horas se cerró el plebiscito.  
 
En entrevista con EL UNIVERSAL, Antonio Guzmán Fernández, secretario general del SPAUAZ, precisó que esta 
acción es debido a que la Rectoría no ha dado una respuesta a las demandas del pliego petitorio, principalmente al 
pago de los adeudos millonarios que mantiene la UAZ con el ISSSTE y el SAR, que asciende a 876 millones de pesos. 
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Toman bono, lo gastan... y culpan al jefe de la ALDF   
 
Asambleístas admiten recibir extra de $74 mil 500 al mes; dicen usarlos para sillas de ruedas 
 Son para módulos, según el líder de la Asamblea; “no hay reglas para ejercerlos”, lo contradicen 
  
Asambleístas del PRD, PAN y PRI culparon a la Comisión de Gobierno, presidida por Manuel Granados, de haber 
decidido la entrega del bono mensual de 74 mil 500 pesos a los 66 legisladores. 
 
 Condicionaron devolver el dinero siempre y cuando se compruebe que los recursos recibidos provienen del Fondo de 
Apoyo a la Educación y el Empleo de las y los Jóvenes del DF, o que se definan las reglas de operación que hasta el 
momento son inexistentes. 
 
El diputado por el PAN, Héctor Saúl Téllez, indicó que en el pasado mes de diciembre de 2013, la Comisión encabezada 
por el perredista determinó otorgar el apoyo económico a cada legislador; sin embargo, aseguró no saber de qué fondo 
provengan los recursos. 
 
“Nos dijeron que era un recurso y que fue aprobado en la Comisión de Gobierno por el concepto de prerrogativas del 
grupo parlamentario. Quien debe aclarar eso es la Comisión de Gobierno”, afirmó. 
 
El panista señaló que estos apoyos económicos los ha utilizado para otorgar aparatos auditivos, lentes, sillas de ruedas, 
bastones. “Yo no puedo decir en qué los utilizan los diputados”, precisó. 
 
Ante la posibilidad de regresarlos, señaló que lo haría “si ese recurso fuera aquel que estaba comprometido para 
entregar becas, pero si ese recurso ya es del remanente que no encontró destino en becas, podría encontrar 
justificación”. 
 
Por su parte, el asambleísta por el PRI, Fernando Mercado, comentó que sólo en enero recibió los 74 mil 500 pesos, 
pero no le dijeron de “dónde era ni para qué”. 
 
Se comprometió a regresar el dinero si se continúa con el apoyo de becas a estudiantes de educación media y superior. 
 
“Si está presupuestado para continuar con el apoyo de las becas y de todo lo que fue el fideicomiso, y si no se está 
dando de esa forma y se está dando de una forma distinta, por supuesto que lo regresaría”, agregó Mercado. 
 
Mientras que el diputado panista, Andrés Sanchéz, advirtió que el regreso de los cheques dependería del objetivo que 
tuviera el recurso y “del sentido en que se tendría que comprobarlo y las reglas para ejecutarlo”. 
 
Gabriela Salido, asambleísta por el PAN, reiteró que el otorgamiento de los 74 mil 500 pesos fue “una decisión que tomó 
la Comisión de Gobierno” ; sin embargo, sostuvo no haber recibido ningún cheque con ese monto. 
 
Por su parte, el perredista Víctor Hugo Lobo aseguró que no se han establecido reglas de uso ni de transparencia sobre 
estos cheques que se reparten desde enero. 
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“No se ha estipulado, exactamente, el reglamento de operación de este proyecto. Es un recurso que viene de la 
ciudadanía y debe transparentarse”. 
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Ridículo que tras estudiar 4 años nos quieran evaluar; impediremos las reformas de Peña Nieto, dicen 
 

Se movilizan normalistas de Oaxaca; reclaman derecho a plazas 
automáticas 
 
En San Sebastián Tutla, partidarios y opositores a edil queman mueblería; rechazan fallo del TEPJF 
Jorge A. Pérez Alfonso 
Corresponsal 
 
Oaxaca, Oax., 18 de febrero. Integrantes de la Coordinadora Estudiantil Normalista del Estado de Oaxaca –que agrupa 
a alumnos de las 11 escuelas normales de la entidad– iniciaron movilizaciones contra la reforma educativa y la 
aplicación de pruebas para quienes pretendan dedicarse a la docencia; demandaron plazas automáticas. 
 
Los jóvenes retuvieron cinco unidades del transporte de pasajeros con las cuales se trasladaron a la supercarretera 
Cuacnopalan-Oaxaca, donde liberaron la caseta de cobro 79, Huitzo. 
 
Un manifestante comentó que la reforma educativa no tiene otro propósito más que el de privatizar la educación pública 
y estandarizarla, lo cual es imposible porque no se puede comparar a un pueblo de Oaxaca con uno de Nuevo León, por 
ejemplo, ya que la brecha económica y de servicios es muy alta. 
 
Consideró ridículo que tras cursar cuatro años de carrera quieran evaluarlos para ser docentes; es una artimaña para 
que profesionistas de otras áreas puedan presentar este examen y convertirse en maestros avalados por la Secretaría 
de Educación Pública, señaló. 
 
Los estudiantes, añadió, defenderán el derecho a plazas automáticas, como ocurría hasta el año pasado. “Vamos a 
luchar, no podemos permitir las reformas que está imponiendo (el presidente Enrique) Peña Nieto”, sostuvo. 
 
El Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca ha dicho que son entre 700 y 800 las plazas que los egresados de 
las 11 escuelas normales solicitan al gobierno del estado anualmente. 
 
Disputa por alcaldìa 
 
En el municipio conurbado de San Sebastián Tutla, un vehículo y una mueblería fueron incendiados en medio del 
conflicto entre simpatizantes de Galdino Reyes –el presidente municipal cuyo triunfo fue desconocido este 14 de febrero 
por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF)– y del ex edil Renato Martín Vásquez Martínez. 
 
La Procuraduría de Justicia del Estado informó que entre las 3:30 y cuatro de la madrugada un grupo de vecinos reportó 
la quema de una mueblería. El fuego fue rápidamente sofocado; posteriormente fue incendiado un vehículo particular. 
Resultaron con heridas leves José Juan Avendaño Hernández y Felipe Florencio Martínez Reyes. 
 
Adán Mejía López, simpatizante del ex alcalde, responsabilizó de estos ataques a seguidores de Galdino Reyes, 
quienes permanecen en poder de la alcaldía a pesar de la decisión del TEPJF que ordenó reponer el proceso de 
elección, por lo que fueron al palacio municipal a reclamarles; sin embargo fueron recibidos a balazos. 
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Al lugar arribaron elementos de la policía estatal y el Ministerio Público, quienes recogieron varios casquillos percutidos 
de calibre 22. 
 
Pobladores afines a Galdino Reyes acusaron a seguidores de Vásquez Martínez de realizar los disturbios, lo que negó 
Mejía López. 
 
Galdino Reyes aseguró que él ha acatado el fallo del TEPJF y ha dejado de fungir como alcalde “en el exterior de la 
comunidad”, pero al interior lo sigue haciendo porque, adujo, él ganó la elección por usos y costumbres y eso es un 
mandato. 
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Fundamental, papel de la disidencia para “democratizarlo” 
 

El SNTE, fracturado, pero lejos de morir, señalan expertos en el 
tema magisterial 
Emir Olivares Alonso 

 
Aun cuando el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) llega “fracturado” a su 70 aniversario, la 
organización gremial está muy lejos de morir, pues las prácticas de corrupción de la dirigencia siguen siendo habituales. 
 
Durante el foro México y el mundo actuales, con el tema 70 años del SNTE, el reto de su democratización, organizado 
por La Jornada y Casa Lamm, especialistas en el proceso histórico del sindicato magisterial señalaron la necesidad de 
democratizarlo, labor que, dijeron, será complicada, y destacaron el papel que la disidencia gremial debe jugar para 
alcanzar este objetivo. 
 
El profesor Pedro Hernández, integrante de la disidente sección 9 del SNTE en el Distrito Federal –que se agrupa en la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE)–, consideró que es posible concretar este proceso 
desde el interior, para lo cual se requiere de un ejercicio de reflexión y revisión tanto de las acciones de la cúpula 
sindical como de la disidencia. 
 
Indicó que en siete décadas de existencia, el SNTE ha sido dirigido sobre todo por tres cacicazgos (Jesús Robles 
Martínez, Carlos Jonguitud Barrios y Elba Esther Gordillo), quienes “emprendieron estrategias similares para aliarse a 
los gobiernos en turno, velando por sus intereses personales y no por los de los trabajadores, usando la estructura 
sindical para fines partidistas y electorales. 
 
Carlos Ornelas, académico de la Universidad Autónoma Metropolitana, unidad Xochimilco, y autor del libro Sistema 
educativo mexicano: la transición de fin de siglo, aseveró que el nacimiento del SNTE, en diciembre de 1943, fue un 
intento del régimen federal por controlar al magisterio. 
 
Las historias para nombrar y sustituir al líder de este gremio, en particular los tres cacicazgos, han sido muy similares, 
donde el titular del Ejecutivo federal en turno “da un manotazo y cambia la dirigencia”. 
 
Así se dio la sustitución de Robles Martínez por Jonguitud Barrios, quien llegó con el aval de Luis Echeverría; la llegada 
de Gordillo Morales para desbancar a Jonguitud Barrios, con el apoyo de Carlos Salinas de Gortari, y, finalmente, la 
sustitución de la maestra por Juan Díaz de la Torre, a principios del gobierno actual de Enrique Peña Nieto. 
 
Luis Hernández Navarro, coordinador de opinión de La Jornada, dijo que, más allá del intento de control estatal sobre 
los maestros, el nacimiento del gremio también está ligado a un proceso de lucha de varios sectores docentes ligados a 
la izquierda en aquellos años. 
 
Alertó sobre la actual situación que enfrentarán los profesores del país debido a que “nunca en la historia del sindicato la 
situación había sido tan terrible, donde un personaje (el nuevo dirigente Juan Díaz de la Torre) ha estado tan entregado 
al gobierno federal, sin independencia sindical, totalmente abyecto. Si bien otros líderes hacían acuerdos (con el 
gobierno), mantenían cierta autonomía, pero Díaz de la Torre no”. 
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SEP 

Carlos Marín, El asalto a la razón, Comisionado también para Oaxaca  
 
Cada nueva conversación con el profesor Joaquín Echeverría, dirigente de la sección 59 del SNTE (que aglutina poco 
menos de tres mil profesores que desde 2006 no han dejado de cumplir con su tarea de impartir clases), afianza más la 
certidumbre de que la mayoritaria sección 22 de la disidente coordinadora (72 mil y pico de agremiados), en 30 años de 
impunidad, ha hecho pedazos la enseñanza pública en Oaxaca. Las afortunadas niñas y suertudos niños que han 
podido estudiar en siete años (casi 35 mil) con maestros de la 59 padecen la canallada de que las autoridades estatales 
no les extiendan constancias ni certificados que avalen su formación; pero sí, en cambio, a millón 300 mil 
desafortunados rehenes del activismo de la 22, a quienes sus mentores abandonan en promedio dos de cada cinco días 
y los mantienen en el peor índice de aprovechamiento nacional. Si la narcoviolencia que pudrió Michoacán impuso uno, 
el desastre educativo en Oaxaca reclama un comisionado federal que saque adelante la Reforma Educativa y, Chuayffet 
dixit, la 22 "no se salga con la suya". (Milenio, PP) 
 
Martha Anaya, Alhajero. Los pensamientos de Jesús Reyna  
 
¿Vieron las fotografías de ayer provenientes de Michoacán? ¿Notaron lo pensativo que se ve el Secretario de Gobierno, 
Jesús Reyna? La imagen fue tomada antes de que Osorio Chong, en Apatzingán, diera a conocer los nombres del 
"gabinete federal" que estará supervisando la estrategia de seguridad y desarrollo social en la entidad. Son muchos los 
nombres. Aparecen desde los que ya venían operando en el ámbito de seguridad; hasta los que serán enlaces de 
Secretarías y organismos autónomos. Van algunos: Jesús Alcántara Núñez (Gobernación); José Carlos Rodríguez 
Pueblita (Hacienda); Héctor Ramírez Puga (Desarrollo Social); Martha García Rivas (Medio Ambiente) Oscar Pimentel 
González (Conagua) Froylán Gracia Galicia (Pemex); Ángel Meixueiro González (CFE); Jorge Cantú Valderrama 
(Economía); Ricardo Aguilar Castillo (Sagarpa); Raúl Murrieta Cummins (SCT); César Augusto Peniche Espejel (PGR); 
Raúl Sánchez Kobashi (Función Pública); Enrique del Val Blanco (SEP); Gabriel O'Shea Cuevas (Salud); Florentino 
Castro López (ISSSTE); René Curiel Obscura, (IMSS). (24 Horas, p. 8) 
 
Carlos Ornelas, ventanas  para la chapuza 
 
La semana pasada, el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación dio a conocer su primer programa anual de 
trabajo. En un abigarrado cuadro, el INEE identifica más de 20 áreas riesgosas por donde se pueden colar las 
chapuzas. Las herramientas que define el INEE para aminorar los riesgos pueden funcionar, pero no depende del 
instituto, ni siquiera de la SEP, su andar corresponde a las autoridades locales. Y es allí donde el diablo hace de las 
suyas; la colonización es un fenómeno que les resta capacidades a las autoridades. Los gobernadores no quieren 
pleitos con el SNTE, así que les es más fácil dañe el avión al Gobierno federal (la frase me la dijo un exsecretario de 
Educación estatal). No son pocas las voces que repiten que la reforma se puede estancar, que las autoridades se 
quieren echar para atrás, que el gatopardo ronda por la SEP y el INEE. Me parece que se equivocan. No meto las 
manos a la lumbre por nadie, Pero me parece que el papel de las fuerzas y personalidades que abogan por una reforma 
democrática y equitativa es apoyar' que los exámenes se realicen y pasen la prueba del ácido del primer año. Debemos 
ser vigilantes celosos, sí, pero este es el momento de empujar a la SEP y al INEE a que llagan su trabajo lo mejor que 
puedan con el fin de derrotar a los chapuceros. (Excélsior, p. 15) 
 



                                                                                                                   
 

RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

Otras columnas y artículos de interés 
 
David Calderón, federalización educativa y responsabilidad estatal. (El Financiero, p. 24) 

 
SNTE/CNTE 

Palabra de lector, Aplaude confinamiento de la marcha de la CNTE hacia Toluca 
 
Felicito a la policía estatal mexiquense por confinar a un solo carril a los profesores de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación que marcharon con la intención de manifestarse en Toluca. Los maestros disidentes 
denunciaron represión por esas acciones, pero no se les impidió su avance por la carretera y, más bien, creo que se 
defendió el libre tránsito de los automovilistas. La CNTE señaló que quería un encuentro con el gobernador Eruviel 
Ávila, a fin de plantearle sus inquietudes sobre la reforma educativa, pero vaya momento para tal petición, tuvieron que 
escoger estos días previos a la cumbre de Norteamérica. Que no le jueguen al chantaje, pues para eso pudo ser 
cualquier otro día. (Milenio, p. 13) 
 
Frentes Políticos 
 
Los intolerantes. Una vez más los maestros de la CNTE hicieron de las suyas en colaboración con las autoridades de la 
capital. Ahora llevaron su numerito al exterior de la embajada estadounidense, para apostarse, gritar consignas y 
desquiciar el tráfico vehicular. La Coordinadora ya hizo de Paseo de la Reforma una extensión de su casa. Con la frase 
"Gringos go home", los manifestantes condenaron la reunión Peña Nieto-Obama-Harper, porque aseguran que se 
negociará la privatización y entrega del petróleo. Dan pena, pero más Tránsito del DF, que opera al servicio de estos 
singulares profesores. (Excelsior, p. 10) 
 
La gran carpa 
 
Docentes zacatecanos solicitaron que en la Ley de Educación estatal se incluya capacitación constante y sin costo 
respeto a los derechos laborales y readscripción a otras áreas a maestros que reprueben en tres ocasiones las 
evaluaciones. En reunión con diputados locales, pidieron enriquecer la ley educativa. (El Economista, p. 50 y 51) 
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¿Vieron las fotografías de ayer provenientes de Michoacán? ¿Notaron lo pensativo que se ve el secretario de Gobierno, 
Jesús Reyna? 
 
Llama la atención sobre todo aquella en Los Reyes, donde el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, 
está en el uso de la palabra; la titular de Desarrollo Social, Rosario Robles, asomándose desde su espacio para 
escucharlo; y junto a ella, a su derecha, Reyna con una mano en la barbilla sumido en sus pensamientos.  
 
La imagen fue tomada antes de que Osorio Chong, en Apatzingán, diera a conocer los nombres del “gabinete federal” 
que estará supervisando la estrategia de seguridad y desarrollo social en la entidad. 
 
Son muchos los nombres. Aparecen desde los que ya venían operando en el ámbito de seguridad; hasta los que serán 
enlaces de secretarías y organismos autónomos. Van algunos:  
 
Jesús Alcántara Núñez (Gobernación); José Carlos Rodríguez Pueblita (Hacienda); Héctor Ramírez Puga (Desarrollo 
Social); Martha García Rivas (Medio Ambiente) Oscar Pimentel González (Conagua) Froylán Gracia Galicia (Pemex); 
Ángel Meixueiro González (CFE); Jorge Cantú Valderrama (Economía); Ricardo Aguilar Castillo (Sagarpa); Raúl 
Murrieta Cummins (SCT); César Augusto Peniche Spejel (PGR); Raúl Sánchez Kobashi (Función Pública); Enrique del 
Val Blanco (SEP); Gabriel O’Shea Cuevas (Salud); Florentino Castro López (ISSSTE); René Curiel Obscura, (IMSS).  
 
“Se trata de interrelacionarnos mejor con los funcionarios del gobierno del estado, de eso se trata… No se trata de 
ninguna manera de buscar competir con ninguna instancia, porque también nos coordinaremos con los gobiernos 
municipales”, sostendría Osorio Chong.  
 
Jesús Reyna seguiría sumido en sus pensamientos. 
 
-0- 
 
MUCHO RUIDO EN EL PAN.- Aunque algunos andan acelerados, del lado del diputado José González Morfín están 
muy confiados en que Ricardo Anaya cumplirá con el acuerdo que tomó la bancada panista el 30 de agosto pasado 
para que ocupase la Mesa Directiva sólo seis meses y luego se la cediera al de Michoacán.  
 
La fecha se cumple en marzo. Y por lo que nos dicen en el equipo de González Morfín, esperan que sea en la sesión 
del jueves 27 de febrero -o en la del martes 4 de marzo-cuando se lleve a cabo el cambio. 
 
Quienes sueltan la versión de que el coordinador de la bancada blanquiazul, Luis Alberto Villarreal, no va a cumplir con 
el acuerdo son “opositores al grupo de Gustavo Madero… Quieren meter ruido, hacer creer que los maderistas no 
cumplen con su palabra”, dicen. 
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Menos mal que ya hay calendario para la renovación de su dirigencia: registro de aspirantes, del 11 al 17 de marzo; 
campaña, del 19 de marzo al 17 de mayo; elección: domingo 18 de mayo.  
 
-0- 
 
PARA “LA BESTIA”, LITROS DE A LITRO.- Pues sí, la esperada “Bestia” en la que se traslada Barack Obama, llegó 
ayer al mediodía a Toluca en un Hércules de la Fuerza Aérea estadunidense.  
 
Pero no se quedó en el hangar. Fue a cargar gasolina al Boulevard Aeropuerto y qué creen que pasó. Bueno, lo más 
importante: ¡que sí le surtieron litro de a litro! 
 
Al menos, eso fue lo que aseguró Paola, la despachadora de la gasolinera a la que le tocó atender a los 
estadunidenses, al periodista Edwin Paredes.  
 
Contó también que los estadunidenses llegaron en dos camionetas tipo Suburban y dos Cadillac y que la persona a 
bordo de “La Bestia” -hablaba español- le indicó de entrada que no podía tocar el vehículo. 
 
Entonces le entregó la pistola para surtir gasolina para que el propio conductor la manipulara y ella se ocupó de la 
bomba. El hombre surtió 69.12 litros de gasolina Premium, lo que significó 900 pesos. Pagó con tarjeta de crédito. Y no, 
no dejó propina aun cuando le despachó los litros de a litro… 
 
-0- 
 
ZAPATERO TAMBIÉN ANDA POR ACÁ.- Andamos muy visitados. Quien también anda por estos lares es el ex 
presidente del gobierno español, José Luis Rodríguez Zapatero. 
 
Zapatero fue invitado por la UNAM y hoy, a las 9:30 de la mañana, platicará con jóvenes universitarios en la Antigua 
Escuela de Medicina sobre “Globalización y Nuevos Derechos”. 
 
-0- 
 
GEMAS: Regalito de Diego Valadés sobre lo que ha sido de nuestra Constitución: “De la admirada obra queretana 
apenas quedan sus vestigios. Como Constitución histórica, ya no existe; como norma sistemática, tampoco. Mal 
redactada y peor estructurada, no es siquiera un modelo democrático”. 
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Denuncian agresión contra estudiante en Guatemala 
 
El Posgrado en Sociología de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) ve con mucha preocupación e 
indignación las agresiones que sufrió nuestro estudiante de doctorado Mario López Barrientos, cuando se encontraba 
haciendo investigación de campo en Purulha, Baja Verapaz, departamento de Guatemala. 
 
 
Mario, junto con otros compañeros, fue obligado a bajarse del vehículo en que viajaba, agredido físicamente y 
amenazado. El mensaje es claro: los finqueros de la región y las grandes empresas trasnacionales que se dedican a 
explotar los recursos naturales en connivencia con las autoridades, usando grupos privados de choque, están 
dispuestos a acallar la verdad sobre el drama que viven los campesinos y las comunidades indígenas como resultado 
del proceso de despojo agrario al que están siendo sometidos. 
 
El caso de Mario y sus compañeros no es aislado. En los recientes años se han incrementado notablemente las 
agresiones a los líderes comunitarios que se oponen a la destrucción de la naturaleza y al despojo agrario, que son 
consecuencia directa de los llamados megaproyectos. Creemos que el Estado de Guatemala debe garantizar la 
seguridad en su territorio a todos los ciudadanos del país, así como es su deber asegurar un entorno donde la libre 
investigación objetiva pueda ser realizada sin amenazas y atropellos de fuerzas interesadas en ocultar la verdad. 
 
Posgrado en Sociología, Instituto de Ciencias Sociales y Humanidades Alfonso Vélez Pliego, BUAP. Doctores: Blanca 
Laura Cordero Díaz, Antonio Fuentes Díaz, Raquel Gutiérrez Aguilar, Carlos Alberto Figueroa Ibarra, Francisco Javier 
Gómez Carpinteiro, Pedro Félix Hernández Ornelas, John Patrick Holloway, María Da Gloria Marroni, Fernando Teodoro 
Matamoros Ponce, Giuseppe lo Brutto, Sergio Vladimir Tischler Visquerra y María Eugenia D’Aubeterre Buznego 
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